

Interventions des délégations des Verts de Grande-Bretagne et de Belgique

Nous avons accueillis lors de ces journées des délégations de nos voisins des partis écologistes de Grande-Bretagne et de Belgique.

Pour les Greens du Kent : Joylon Thrimingham, Martin et Lesley Whybrow, Mark et Annick West, Ashley Wakeling.

(<http://www.kentgreenparty.org/>)

Pour les Groen de Flandres : Herman Lodewyck, Bart Caron, Louis Depoorter.

(<http://www.groen.be>)

Joylon Thrimingham, militant au Kent Green Party a proposé qu'une coopération s'engage entre les Verts du Nord-Pas-de-Calais et du Kent. Cette proposition a rencontré un bon écho, et il est envisagé d'organiser un temps en commun avant les prochaines élections européennes de 2014.



Louis Depoorter, responsable des Verts de Gand, a participé à la table ronde lors de la plénière du samedi (voir compte-rendu de cette plénière).



Ashley Wakeling
jeune militant au Green party

En Angleterre Ashley note qu'il est difficile pour les écologistes d'exister à côté des 2 grands partis travaillistes et conservateurs.

Il faut aller parler aux gens. La question est : que peut-on faire pour les aider ? Il pense que c'est un bon moment pour s'engager dans le combat car il y a de moins en moins de confiance dans le gouvernement : trouver une vraie alternative pour les gens pas pour le profit.

Le Green party n'est pas très gros mais grossit de plus en plus. Ashley souhaite avoir une approche pragmatique : « les gens dans la vie de tous les jours ». Il en marre des préjugés (les verts ne seraient que pour les arbres...) et veut aller de l'avant. Les verts soutiennent tous les projets pour l'environnement, mais ont aussi des solutions aussi pour d'autres problèmes.



Beaucoup de gens ne votent pas du tout : 6% de gens ont voté aux dernières élections à Maidstone. Les jeunes ne se rendent pas compte et ne s'engagent pas en politique. Ashley veut parler aux étudiants de son université et leur expliquer que les verts ne sont pas là que pour faire du recyclage. Encourager les jeunes et leur dire que leurs problèmes peuvent être résolus notamment grâce à l'économie locale.

Partout en Europe, les Verts sont la vraie alternative : « Fair is worth fighting for » « la justice vaut la peine de se battre. »

Herman Lodewyckx

Conseiller provincial Groen

En Flandres occidentale, les Groen sont passés de 2 à 4 conseillers malgré la diminution du nombre de sièges (72 actuellement). Le slogan de campagne était « il faut mettre les verts au travail dans votre province ». Il y a eu une transmission du travail entre les anciens et les nouveaux conseillers. Les 4 conseillers sont très complémentaires : bien répartis dans la province et avec des thématiques variées. Une personne de Bruges et s'occupe des questions sociales. Herman s'occupe notamment du tourisme, de l'environnement, de l'enseignement. Mارت Tavernier de Courtrai a posé le problème des piscines qui sont vieillissantes et nécessitent une rénovation qui coûte cher. Il s'occupe de l'environnement, de l'économie, ... Alex Colpaert est de Poperingues se charge des problématiques eau, culture et bien être. Il y a des passages des questions-réponses du conseil à la télévision régionale. Les Groen ont une page Facebook, un site web. Ils ont des élus dans les communes (échevins=adjoints au maire). Dernières élections 2012 : 7,5% des votes.



Martin Whybrow

Kent County Council member

Martin a présenté l'accession des écologistes au Conseil du Kent. Ce Conseil est largement dominé par les conservateurs. Dans le district de Hythe, les Greens ont eu 35 % aux dernières élections de mai 2013. Ils ont emporté 1 siège.

Martin a également expliqué les problématiques nationales (l'austérité pour réduire la dette, peu de différences entre les 3 grands partis - conservateurs, travaillistes et libéraux, un parti populiste et anti-européen qui croît, les problématiques environnementales mises de côté...), et régionales (forte densité de population et pression foncière sur le littoral, la perte de gros employeurs, la menace de l'exploitation des gaz de schiste, de projets de développement des aéroports régionaux...). (voir présentation diaporama ci-après).